

Gefährtin in diesen Todtengesilden, die ihnen in der Noth helfen, der sie in der Noth beistehen sollten.

Es war auch sonst recht trübselig in der Resoluzion. Sie hatten fast alle trotz dem wohlthätigen Sauerkraut und der nicht minder heilsamen Bierwürze den bösen Scharbock, geschwollnes Zahnfleisch, schweren Athem, blaue Flecke am Leib, gelähmte Glieder. Selber die mitgenommenen Thiere dauerten einen; die Schafe waren zu Haut und Knochen zusammengeschrumpft; die Ziegen warfen, aber ihre Zungen gingen vor Kälte zu Grunde. Alles sehnte sich unaussprechlich nach einem warmen Lande. Kook's Herz war noch nicht erfroren, und er wußte, daß er seine Leuten von der Kapstadt aus 3000 und etliche Stunden unter innewährenden Nöthen, Kengsten und Beschwerden herumgeführt. Auch hatte er jetzt die südlichen Gewässer unterhalb Afrika, Asien und Neuhollland durchstöbert und erforscht, daß in ihnen die terra australis nicht vorhanden sei. Am 17. März beschloß er also, „die hohen Breiten“ zu verlassen und einen Hafen zu suchen, wo sich seine elenden Leute erholen könnten.

### Die Duskybai.

Der gewünschte Hafen streckte schon die Arme nach ihnen aus, um sie in seinen erquickenden Schoos aufzunehmen. Sie gelangten am 26. März an das Südwestende von Neuzeelands unterer Insel, Poennamu, und gleich in einen Meerbusen, den sie schon auf der ersten Reise entdeckt, aber nicht besucht hatten. Das ist die Duskybai — wohl etwas wild mit ihren undurchdring-